

Covid-19 : dans les écoles, « la situation est intenable »

Depuis la rentrée du 3 janvier et la mise en place d'un nouveau protocole pour contrer la flambée épidémique, la situation dans les écoles est décrite comme « chaotique ». À Forbach, comme ailleurs, les syndicats d'enseignants appellent à la grève à partir de ce jeudi 13 janvier.

« On sature. On atteint nos limites. » Paul* est professeur des écoles à Forbach et participera au mouvement de grève prévu à partir de ce jeudi 13 janvier à l'appel des syndicats d'enseignants, pour dénoncer « des conditions de travail inacceptables ». « À l'heure où je vous parle, je tremble de froid, car nous n'avons ni purificateur d'air ni capteur de CO₂, on ouvre les fenêtres pour aérer. Ce n'est qu'un exemple qui montre à quel point la situation est intenable. L'épidémie flambe et on ne nous donne pas les moyens de protection suffisants. »

« Cette semaine a été éprouvante »

Lundi 3 janvier, jour de rentrée scolaire, un nouveau protocole avait été mis en place dans les écoles, contraignant notamment les enfants à mul-

« Je suis jeune et en bonne santé mais je m'inquiète pour mes collègues plus âgés et vulnérables »

Paul, professeur des écoles à Forbach



Le protocole dans les écoles a été assoupli ce lundi 10 janvier, réduisant à une semaine le cycle des trois tests par enfant lorsqu'un cas positif est déclaré dans la classe. Photo archives RL/Stéphane STIFTER

tiplier les tests dans le cadre d'un cycle de dépistage précis : un test le jour où un cas positif est détecté dans la classe, puis un autotest à J + 2 et J + 4. À chaque cas positif, le cycle reprenait. « Rapidement, les parents ont été confrontés à la pénurie générale d'autotests », indique Géraldine Dahlen, inspectrice académique de la circonscription de Forbach. « Cette semaine a été éprouvante pour tout le monde, parents et corps enseignant. Cela menait à une véritable désorganisation sur toute la circonscription. »

Face à la pagaille, le gouvernement a assoupli le protocole ce lundi 10 janvier, réduisant ce cycle à une semaine à partir de la détection du premier cas positif, et toujours dans l'idée d'empêcher à tout prix les fermetures de classe.

Mais cet allègement a eu raison de la patience du corps enseignant. « Nous demandons au contraire un renforcement du protocole, pour sécuriser au maximum les écoles en première ligne », lance Matthieu Risse, secrétaire départemental du Snud FO, qui appelle à la grève ce jeudi. « Nous sommes épuisés, harassés », confie Paul. « Je suis jeune et en bonne santé mais je m'inquiète pour mes collègues plus âgés et vulnérables. On réclame notamment du matériel adapté, comme des masques FFP2 et non en tissu ! »

« Il faut sans cesse s'adapter »

Le nouveau protocole est la 48e version établie par le ministère de l'Éducation nationale depuis mars 2020, les mo-

difications intervenant parfois la veille pour le lendemain. « Cela devient difficile à suivre », reconnaît Sandrine Nade, directrice de l'école Bellevue de Forbach. « La charge est lourde, la gestion des enfants cas contacts et positifs est difficile. Il faut sans cesse s'adapter. C'est ce que l'on fait, mais parents et enseignants sont à bout. »

La grève qui débutera ce jeudi 13 janvier devrait être largement suivie, notamment à Forbach. « Nous avons beaucoup de retours », assure Matthieu Risse du Snud FO. « Nous souhaitons que le gouvernement prenne les bonnes mesures pour sécuriser les écoles. Nous ne voulons pas leur fermeture. »

Gaëlle KRAHENBUHL

*Le prénom a été modifié